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《圣言盛宴》使徒行传 

 

 

第 65 讲 犹太教的支柱（徒 21:27-30） 

 

徒 21:27-30：“那七日将完，从亚细亚来的犹太人看见保罗在殿里，就耸动了众人，下手拿他，

喊叫说：‘以色列人来帮助，这就是在各处教训众人糟践我们百姓和律法，并这地方的。他又

带着希腊人进殿，污秽了这圣地。’（这话是因他们曾看见以弗所人特罗非摩同保罗在城里，

以为保罗带他进了殿。）合城都震动，百姓一齐跑来，拿住保罗，拉他出殿，殿门立刻都关了。” 

 

今天查考徒 21:27-30。 

 

上一次讨论耶路撒冷教会的领袖，看到保罗和外邦的弟兄来到耶路撒冷以后，领袖们把他们

的担忧讲了出来，而且也提出一个建议，解决他们的担忧。而这个担忧是：担忧保罗教导外

邦人离弃摩西的律法，还有不要给孩子行割礼。事实是一个误会，因此他们的建议是：那里

有四个人，他们都有拿细耳愿在身，长老们就希望保罗能带他们一起去行洁净的礼。 

 

现在保罗带着他们都做了以后，日子满了七天。看徒 21:27-30：“那七日将完，从亚细亚来的

犹太人看见保罗在殿里，就耸动了众人，下手拿他，喊叫说：‘以色列人来帮助，这就是在各

处教训众人糟践我们百姓和律法，并这地方的。他又带着希腊人进殿，污秽了这圣地。’（这

话是因他们曾看见以弗所人特罗非摩同保罗在城里，以为保罗带他进了殿。）合城都震动，百

姓一齐跑来，拿住保罗，拉他出殿，殿门立刻都关了。” 

 

今天的经文是把徒 21:15-26，甚至之前从徒 20 章一直开始很多人知道，圣灵也启示保罗，来

到耶路撒冷会有苦难的这件事情，终于爆发了。背后的原因，在这一段经文里面也披露了出

来。从这里开始保罗就成为被囚，被抓的一个受苦的基督徒，从此没有自由了。感觉保罗很

凄凉，不管是在耶路撒冷的犹太人要逼迫他，在亚细亚跑过来追他的犹太人也要逼迫他，就

是四面受敌的感觉。而且如果他是一个悲观的人，心里面会非常委屈的，非常冤枉的。 

 

在耶路撒冷的犹太人喊叫的内容是叫以色列人来帮助起哄说：保罗是藐视我们的百姓，还有

就是糟践律法。中文翻译的很特别叫糟践，糟蹋的糟，践踏的践。糟践我们百姓，然后还有

律法，就是不遵守割礼，并且这个地方就是圣殿，他又带着希腊人进殿污秽我们的圣地。因

为原来在罗马当时是有律法的，就是不能把外邦人带进去圣殿的内城，只能进入专门的外邦

院，要不然就带着外邦人进圣殿去的那个人是要处死的。 

 

他们喊的内容是徒 21:28，这个喊的原因是徒 21:29：看见以弗所人，有一个人叫特罗非摩，

跟着保罗在城里，他们误会了。他们以为而不是亲眼看见，只是推测。这个经文可以看得出

有一件事情是以弗所人他们穿的衣服，看外貌不是犹太人；看到的那个人是特罗非摩，跟保

罗一起走路，结果看到保罗他们就这样喊了，这是一个原因。这个结果非常可怕，徒 21:30 说

合城都震动，所有的人都一起跑来，就暴动起来，也就是一大帮人要抓一个人。犹太人的社

会在耶路撒冷，我们不知道有几十万人，当有人这样喊的时候，大家的那个反应非常激动，

在这个方面是很合群的，他们非常团结。 

 

我们能不能够做一个相类似今天二十一世纪的比喻，今天有人喊什么东西的话，大家会团结

的来对抗这个人。可能是恐袭，现在恐袭在全世界都非常轰动，就是一种不可以伤天害理的
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事情。自己想想，比如说在公众场合，例如在车站，看到几个大男人打一个小女孩，可能是

三岁，我们喊的话，其他的人会有一种义愤，但是我们不敢去动手。好像大家都有一个使命

感，见义勇为的那种感觉，觉得我现在做的事情是对的，我逼迫保罗是对的，因为他做的事

情是错的。现在合城都震动，百姓一起跑来，真的是很团结，来拿住保罗是要打死他，保罗

变成大家心目中真的是该死的人了。 

 

今天的经文留意刚才他们喊的内容，因为这节经文是认识犹太人对犹太信仰的绝对坚持，很

重要的话喊了出来，徒 21:28：保罗所糟践的第一是百姓，就是犹太人，神的选民。中文圣经

加了“我们百姓”这个字。外邦人士是不洁净的，犹太人不同，所以是我们百姓。第二个是

律法，律法是绝对的，律法指的是摩西的律法。上文有讲徒 21:21：你教训一切在外邦的犹太

人离弃摩西，指的是摩西的律法。摩西的律法是绝对的，犹太百姓又是绝对圣洁的，他们自

己认为他们是绝对圣洁。第三个圣殿是绝对不可以污秽的。在犹太人的信仰思想里，有四个

是绝对不能改的，还有一个就是独一真神。这四个被称为犹太教的四大支柱，换句话讲这四

样就是旧约圣经从创世记玛拉基书的中心。可能对犹太人来讲绝对中的绝对四样，不能够改

变，以色列民他们觉得自己是高人一等的。所以就排斥外邦人，他们不可以随便跟外邦人结

婚，像提摩太的父亲是希腊人，大概他会被排斥。因为他们认为外邦人是不洁净，可是住在

国外的他们便管不了。 

 

其实以色列人一向以来都是误解了神的心，错误解读“神的选民”这四个字。神的选民是从

哪里开始呢？看徒 7 章，虽然司提反是被打死了，他是有学问的。徒 7:2：“司提反说：诸位

父兄请听！当日我们的祖宗亚伯拉罕住在美索不达米亚还未住哈兰的时候，荣耀的神向他显

现。”神拣选他们的祖宗亚伯拉罕，所有的以色列人都是亚伯拉罕的子孙。 

 

新约圣经开始的第一句话，亚伯拉罕的后裔，大卫的子孙，耶稣基督。保罗告诉我们说：谁

是真正亚伯拉罕的后代？凡信耶稣的。这个很重要，贯穿整本新约圣经。保罗说：信耶稣就

是亚伯拉罕的后裔。犹太人一听便不能够接受了，外邦人信耶稣也是亚伯拉罕的后裔，这是

亵渎我们的祖宗，因为犹太人内心的那种高人一头的感觉，造成他们根本不能接受这个事实。

神拣选外邦人归主是要成就对亚伯拉罕的应许，看创 26:4：“我要加增你的后裔，像天上的星

那样多；又要将这些地都赐给你的后裔，并且地上万国必因你的后裔得福。” 

 

在徒 7:2 司提反讲这个道理的时候，神祝福亚伯拉罕你的后裔都是蒙福的，我使你的后裔成

为大国。谁是亚伯拉罕的后裔呢？犹太人当然觉得自己是，因为他们的祖宗是亚伯拉罕。是

血脉上的，还是信心上的？这一节经文一定要用很多相关的经文，选一个比较简单的罗 4:1-

3：“如此说来，我们的祖宗亚伯拉罕凭着肉体得了什么呢？倘若亚伯拉罕是因行为称义，就

有可夸的，只是在神面前并无可夸。经上说什么呢？说亚伯拉罕信神，这就算为他的义。”信

神的人便是亚伯拉罕的后裔，因为亚伯拉罕是相信神而称义，他是信心之父。查创 17 章，我

们比较创 17 章和 15 章，这是必须要看的，创 17:9-14，如果很快的看一下 9 节就知道是讲立

约以后定割礼。表示神与亚伯拉罕立约，以后所有的子孙，世世代代都要受割礼。这是创 17

章证明他们是耶和华独一真神的神圣的子民。但是在创 15:6：“亚伯兰信耶和华，耶和华就以

此为他的义。”定割礼是在创 17 章，相信耶和华而称义是在创 15 章。所以成为神的子民是相

信耶和华在前，创 15:6 亚伯拉罕信神，神算他为义。然后创 17 章是神跟亚伯拉罕立约，有一

个记号就是受割礼。现在我们说谁是神的子民？是犹太人以色列人吗？还是所有相信神的人？

答案是所有相信神的人。 

 

接着律法，律法就是一个让人知道自己有罪的东西。也是摩西的律法，是创世记到申命记的

摩西五经。神给以色列人的十诫，也是包含在律法里面，但是律法以外犹太人加了很多很多
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的条例规矩。看罗 10:4，内容跟创 15:6 是一样的，就说律法是什么？罗 10:4：“律法的总结

就是基督，使凡信他的都得着义。”就是相信耶稣基督，这是对律法的一个结论。什么是律法？

律法是叫我们要信耶稣。犹太人对这个道理是完全不能接受，头脑是不能转弯的，他们转不

过来。所以保罗无论在哥林多，在帖撒罗尼迦这样讲道，犹太人听了这些话便生气，又通知

他们的亲戚。这些犹太人到耶路撒冷过节，他们都恨死保罗了。现在保罗来了，他们就说：

他是糟蹋我们的民族，我们神圣选民的！现在一喊大家就把他抓走了。所以犹太全地一直都

是抗拒耶稣基督是他们盼望的弥赛亚。他们一直都坚持守这个律法。还有保罗讲圣殿，谁是

圣殿？凡相信耶稣是基督的，神的灵就住在我们人的生命里，接受他的人我们就是圣殿，这

是我们相信的，不信主的犹太人就气的晕倒了。 

 

这四个犹太人的支柱，神拣选的子民、律法的神圣、神的圣殿、独一的真神。这四样保罗有

三样对于他们来讲都是糟蹋了。这么一喊，整个的耶路撒冷城的人都跑来了。 

 

这一段经文给我们的教训是：保罗反反复复的讲，得救的福音是好好相信耶稣得救，因为整

个的律法指的是耶稣基督，并且耶稣来是为了成全律法。 

 

这个教训对于初代教会的人很重要，对现代人也是很重要。现代人很注重我该做什么，我不

该做什么，而忽略了内心的情况。神是想要我们表里一致地顺服他的，不光是外表。尤其是

在信仰的层面，不是说我遵守什么，遵守是重要的，但是我遵守这些条规教条，而内在生命

没有与主链接也不行。保罗讲的很清楚，加 6:15：“受割礼不受割礼都无关紧要，要紧的就是

作新造的人。”接受圣灵成为新造的人，这是在神的里面有属灵生命最重要的一件事情。但是

在加拉太的犹太人，就坚持要受割礼，他们以割礼为他们的律法，结果把整个的救恩弄颠倒

了。 

 

今天信耶稣的基督徒，我们都高举圣经，很重视圣经，这是对的。但是实行出来的行为有没

有按照主的教导呢？是不是光指责别人不属灵，你没有读圣经不属灵，我属灵因为我天天都

读圣经。其实他一个行为也没有行出来，只有指责别人，这就是高抬自己。在教会里有很多

这一类的基督徒，他们自称是敬虔的基督徒。很多人都是用圣经去指责别人，自己却不按圣

经的教训而行。 

 

所以今天这段经文对我们有很大的提醒：要做新造的人。一个真正信主的人应该是谦卑的。

今天在教会里有一些弟兄姐妹彼此之间有批评，或者是谁没有做了哪些事情，应该做这个，

应该守这个，应该不守那个等等。不是说这些不重要，但是真正的信仰是成为一个新造的人，

相信神的恩典，相信神的带领，相信神的拯救，有盼望，有爱心，从心里面出发，这是非常

重要。保罗就是坚持讲得救的福音，那些犹太人就误解了他，现在把他抓起来了。从今天的

经文，徒 21:27-30 开始，保罗进入了痛苦的囚犯人生，牢狱的生涯。接下去路加还会告诉我

们，保罗继续不断走前面的道路。 


